



Pemex reduce exportación...
Activo empresarial,
José Yuste > 2



Pemex reduce exportación de crudo; subsidio a quienes ganen 9 mil pesos

Es increíble. Pemex, dirigido por **Octavio Romero Oropeza**, va a pasar a la historia por ser, la actual, la gestión con menor valor en la historia del país. No sólo debe más de 101 mil millones de dólares, es la petrolera más endeudada del planeta. También elevó su deuda con proveedores en 17%, según su más reciente reporte financiero (la deuda es por 163 mil millones de pesos, casi 10 mil millones de dólares). Pemex ha dejado de pagar impuestos durante cuatro meses (no pagó el Derecho de Utilidad Compartida). Recibió apoyos hacendarios para poder pagar su deuda.

SÓLO SE EXPORTARON 687 MIL BD EN MARZO

Pemex es un desastre. Para muchos, es un barril sin fondo. Y aun viendo los números rojos por todas partes, todavía se enfatiza más en el modelo que no le ha funcionado: dejar de exportar crudo, que es donde más gana dinero, y meterlo al Sistema Nacional de Refinación, que es donde más pierde dinero. En marzo, Petróleos Mexicanos tuvo su nivel de exportación más bajo en décadas. La exportación de crudo ya fue de sólo 687 mil barriles diarios, cuando el promedio sexenal, con todo y la baja producción, rondó los 1.6 millones de barriles diarios.

La reducción de exportación de crudo se dio en marzo. Ya para mayo la petrolera dará marcha atrás a la medida por los menores precios de la mezcla mexicana. Aun así, la menor exportación de petróleo trae pérdidas por donde se le vea.

LA QUIMERA DE LA SOBERANÍA ENERGÉTICA

El presidente **López Obrador** insiste en obtener la soberanía energética, es decir, en refinar gasolinas y diésel en México. Pero ahí está el problema. El gobierno ha gastado más de 16 mil millones de dólares en construir la nueva planta de refinación en Dos Bocas y, a pesar de dos o tres inauguraciones, sigue sin refinar una sola gota. Y las otras 6 plantas de refinación pierden dinero en cantidades estratosféricas. En lo que va de la administración, Pemex Transformación Industrial, donde se encuentran las refinerías, ha perdido 800 mil millones de pesos. Por estas razones los candidatos presidenciales, como **Xóchitl Gálvez**, del PAN-PRI-PRD, y **Jorge Álvarez Máynez**, de MC, han propuesto el cierre de los complejos de refinación. **Claudia Sheinbaum**, candidata de Morena, ha mencionado que sí va a eficientar Pemex. Hasta ahí.

La estrategia de Pemex seguida en el último año de la administración obradorista parece empeñarse en tener pérdidas, a pesar de que por todos lados el gobierno le está salvando.

YORIO, SUBSIDIO SUBE DE 7,282 A 9,081 PESOS MENSUALES

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, se encuentra en la OCDE, acompañando al secretario **Rogelio Ramírez de la O**. Pero, desde su cuenta de X, el subsecretario dio a conocer que el gobierno del presidente **López Obrador** había elevado el subsidio al empleo, ya no sólo para quienes ganan 7,282 pesos mensuales, sino para quienes ganan 9,081 pesos mensuales.

También se dará un subsidio equivalente a los 390 pesos mensuales, quitando completa la tabla que dependía del nivel salarial. Este subsidio al empleo ya se daba en otras administraciones. Se busca que los trabajadores que apenas superan el salario mínimo no tengan merma en su poder adquisitivo por el pago del Impuesto Sobre la Renta. Para algunos, fue una maniobra electoral, pero lo cierto es que este subsidio ya se ha venido dando desde hace años y ahora se mejoró.

COSTO DEL FONDO DE PENSIONES, SUBE Y SUBE

Bueno, pues ya no es de 60 mil millones de pesos, ya tampoco de 130 mil, sino de 160 mil millones de pesos el capital para formar el Fondo de Pensiones para el Bienestar durante los próximos diez años. Es el problema con las pensiones: su financiamiento debe ser sostenible, sobre todo porque se enfrentan gastos crecientes por el envejecimiento de la población. El presidente **López Obrador**, al oficializar el Fondo, dio a conocer la nueva cifra que, por cierto, no tiene fuentes financieras sostenibles: liquidación de Financiera Rural; parte del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado; utilidades del Tren Maya y del AIFA (que no hay), etcétera. Y, para acabar de empeorar las cosas, la oposición va por su inconstitucionalidad. Pero, ¿qué importa? Son tiempos electorales... aquí sí.